



STRUMA OVARIII: REPORTE DE UN CASO

Juan Carlos Rolón Díaz¹, José Gilberto Vázquez Farías², Raul Gutierrez Arana², Jose Guadalupe Fernandez Carranza¹, Martha Graciela Fuentes Ierma¹, Elida Lizeth Barba Gonzalez¹ y Luis Alberto Rea Bocanegra¹

1 Centro Universitario de los Altos, Universidad de Guadalajara, 2 Hospital Regional de Tepatlán.
rolondiaz1@hotmail.com

El Struma ovarii es un teratoma monodérmico o especializado donde la característica predominante es la presencia de tejido tiroideo en más del 50% del tumor, es uno de los tipos de neoplasias de células germinales menos frecuentes, descrito por primera vez en 1895.

Por la naturaleza histológica poco frecuente el objetivo es aportar información relacionada a este tipo de neoplasias en la literatura mundial.

Femenino de 59 años acude al servicio de cirugía por hernia umbilical y hernia ventral, refiere pérdida de peso de 10 kg en 4 meses, a la exploración masa de 10 x 10 cm en topografía de la cicatriz umbilical, se solicita TAC de abdomen el cual reporta "imagen ocupante a nivel del hueco pélvico, entre el techo vesical y la cicatriz a considerar absceso o flemón intestinal, sin descartar neoplasias en la topografía del conducto uraco y que se acompaña de formación quística subumbilical, útero pequeño, con calcificaciones, anexo izquierdo normal y anexo derecho no se identifica". Se realiza cirugía encontrando "tumoración ovárica de 20 cm de diámetro, de bordes irregulares, con calcificaciones y de aspecto mármoleo además tumoración quística de pared abdominal". Resultado histopatológico "Tumor de ovario con neoplasia benigna de células germinales de 17x11x10cm, consistente con un Teratoma monodérmico o especializado del tipo Struma ovarii (con tejido tiroideo en un 70%).

El Struma ovarii es una entidad ovárica poco frecuente y aun no conocida del todo, por sus características de presentación con dolor abdominal como signo predominante y masa abdominal como segunda manifestación.